



*Si votre chien est blessé et ne peut pas s'occuper comme d'habitude, la première mesure à prendre est d'éloigner l'écuelle de nourriture. Pour pouvoir se dépenser à l'intérieur ou dans le jardin, la recherche de nourriture est une des meilleures possibilités pour lui de conserver une certaine mobilité.*

## Occupations pour les chiens blessés

**Une chose tout d'abord: Toutes les blessures ne limitent pas forcément les chiens dans leur capacité à se déplacer pour devoir renoncer à faire de petits tours ou de petites unités d'entraînement et toutes les blessures ne laissent pas d'espace à une occupation contraignante.**

C'est la même chose chez nous: des articulations et des muscles blessés légèrement peuvent, en fonction de la nature de la blessure, profiter d'un mouvement régulier mais avec une commotion cérébrale, nous restons non seulement contraints dans nos mouvements, mais nous ne pouvons que dans de très rares cas lire, bricoler ou faire des activités manuelles. Avant de réfléchir à la façon d'occuper son chien blessé, les possibilités doivent être clairement définies. Ce sont les vétérinaires, les ostéopathes ou les chiropraticiens traitants qui sont en mesure de déterminer quels sont les mouvements les mieux adaptés.

### **Occuper son chien avec de courtes promenades**

Si les promenades tranquilles sont autorisées en tenant les chiens en laisse, les activités interdites peuvent être compensées par des activités mentales et de flair. Prenez, par exemple, la ration alimentaire avec vous pour la promenade et cachez de la nourriture sur le bord du chemin ou sur le sentier forestier et laissez le chien la découvrir lui-même. Le travail de piste et l'entraînement au Dummy (en laisse naturellement) sont également des possibilités d'activité adéquates. Vous pouvez aussi emmener votre chien sur des chemins qu'il ne connaît pas ou très peu et laissez-le renifler autant qu'il le souhaite. Pourquoi ne pas faire un petit détour par la place du village, la place de parc d'un commerce du quartier ou la terrasse d'un restaurant ? De nouveaux itinéraires ou de nouvelles odeurs occupent votre chien en toute confiance et il ne regrettera pas de ne pas pouvoir gambader.

### **Occuper son chien le plus possible sans mouvement**

Si le chien doit se déplacer le moins possible, sa seule activité restante c'est son alimentation. Dans ce cas, le Slow-Feeding s'avère idéal. Il faut alors ranger l'écuelle et cacher la nourriture dans des balles alimentaires, des Kongs, des tapis d'activité, du papier d'emballage froissé, des boîtes à flairer (carton ou boîte remplis de bouteilles en pet, de rouleaux de papier WC, de papier d'emballage froissé et autres) ou dans de petites boîtes en carton avec un couvercle et le chien doit découvrir lui-même comment les ouvrir. Il est aussi judicieux de remplacer une partie de la ration alimentaire par des objets à ronger qui occupent le chien durant une longue période. On peut aussi, par exemple, mettre des objets à ronger dans les plis d'une vieille couverture ou dans une boîte à flairer et les

combinaison avec différents types de nourritures plus humides et plus dures et peut-être même augmenter le plaisir du chien avec un Kong garni.

### Occuper son chien mais pas au détriment du besoin de repos

Lorsque l'on joue pour la première fois avec son chien, il faut bien l'observer pour qu'il ne soit pas surchargé. Il vaut mieux commencer avec des jeux simples et augmenter la difficulté progressivement. Très important : N'oubliez pas que votre chien blessé a besoin de plus de repos que la normale, même s'il semble ne pas être de cet avis. Prenez garde à lui accorder plusieurs phases de récupération et de pauses de sommeil, pas seulement durant la nuit, mais aussi durant la journée. Dans les ménages avec beaucoup de bruit, où vivent de petits enfants ou plusieurs chiens, ainsi que dans des bureaux trépidants, il faut périodiquement mettre le chien dans un local séparé pour qu'il puisse dormir suffisamment. Car comme tout le monde le sait, le sommeil est très important dans le processus de guérison.

## Un membre sur deux pourrait économiser sur les nuitées

### 400 membres ont participé à l'enquête parue dans la Newsletter de la SCS de juillet. Lors de manifestations de sport canin, 55 pour-cent d'entre vous passez la nuit à l'hôtel au prix plein !

Où les propriétaires de chien passent-ils la nuit lorsqu'ils participent à des manifestations à l'extérieur? Afin de pouvoir répondre à cette question, nous avons soumis un questionnaire aux membres de la SCS dans la [Newsletter de juillet](#). 395 membres ont donné au total 529 réponses. La majorité d'entre eux passent la nuit dans une chambre d'hôtel qu'ils paient au plein tarif. Les membres de la SCS reçoivent l'Hotelcard à un prix réduit et peuvent ainsi bénéficier jusqu'à 50 pour-cent de rabais sur les frais de nuitée (voir [www.skg.ch/hotelcard](http://www.skg.ch/hotelcard)). Un tiers des sportifs/sportives canins passent la nuit dans un camping-car, resp. au camping. Entre 10 et 14 pour-cent ne dorment pas à l'extérieur, ils sont logés chez des amis/membres de la famille ou dans leur propre voiture.

Réponses (plusieurs réponses possibles)	Total	Pourcentage
Je ne loge jamais à l'extérieur	51	13%
Je loge chez des amis ou des membres de ma famille	56	14%
Je loge dans ma voiture	38	10%
Je loge dans mon camping-car / au camping	120	30%
Je loue une chambre d'hôtel au prix plein	218	55%
Je loue une chambre d'hôtel à <b>prix réduit</b> avec l' <b>Hotelcard</b> en tant que <b>membre de la SCS</b>	9	2%
Je loge dans une auberge de jeunesse à prix plein	1	0%
Je loge dans une auberge de jeunesse en profitant du <b>rabais de membre de la SCS</b>	1	0%
Autre	35	9%
Total des personnes interrogées dans les trois langues	395	
Total des réponses dans les trois langues	529	

\*Pourcentage (y c. réponses multiples)